

UNO | MAS | UNO

## ▷ Amenazan los mecánicos argentinos Si no liberan a los cuatro mil detenidos, nuevo paro

BUENOS AIRES, 18 de junio (UPI, AP y IPS). — El Sindicato de Mecánicos (SMATA) amenazó con una nueva huelga si antes de mañana no eran puestos en libertad sus cuatro mil afiliados y dirigentes detenidos ayer durante la jornada de lucha, mientras el máximo dirigente de la Unión Cívica Radical (UCR), Ricardo Balbín, pidió, "la plena vigencia de las instituciones" y enjuició duramente la política económica del gobierno militar.

Dirigentes del SMATA dijeron que la huelga de ayer fue total en Buenos Aires y sus alrededores y parcial en el interior del país, y exigieron la libertad de todos los detenidos. Aunque la policía afirmaba haber liberado ya a todos los arrestados, los mecánicos indicaban que permanecían presos varios dirigentes y advirtieron que si antes de mañana a las 11:00 horas se mantenía esa situación, comenzarían de inmediato otro paro. Se calcula que más de 150 mil trabajadores respondieron a la orden de huelga del SMATA, el primer movimiento de este tipo en los cinco años de gobierno militar.

"Nuestros salarios reales son tan bajos — señala una declaración del sindicato — como no se ha conocido en el país, y con una masa de más de 36 mil compañeros desocupados sin posibilidades de reubicarse". La declaración critica el plan económico del gobierno militar y agrega que "casi todas las empresas son sus cómplices, pues se favorecieron con importaciones y tras girar sus dividendos a los países de origen, ahora cierran el capítulo abandonando sus fábricas y castigando a sus trabajadores con despidos y suspensiones".

Por su parte, la Unión Cívica Radical emitió un documento en el que entre otras cosas demanda "recuperar de inmediato la plena vigencia de las instituciones de la nación, para lo cual el sufragio es instrumento insustituible; instrumentación urgente de una política de reconstrucción económica y de reparación social; formulación de un plan educacional de emergencia, y remoción de todas las restricciones que afectan el libre ejercicio de los derechos humanos, sociales y políticos que consagra la Constitución".

Balbín, líder de la UCR, rechazó la afirmación de Viola en el sentido de que en 1984 le sucedería otro militar y agregó que "yo digo que no va a ser así y voy a hacer todo el proselitismo para crear una ciudadanía en pie contra esa renovación". También se conocieron aquí declaraciones del ex presidente Arturo Frondizi, quien pidió un cambio total en la política económica del gobierno e indicó que "es necesario un reajuste de precios, tarifas, salarios y tipos de cambio para restaurar el proceso de inversión" económico.

Entre tanto, en Viena estallaba el "escándalo de los tanques" al conocerse la noticia de un posible acuerdo de venta de 57 tanques austriacos al gobierno argentino de un lote que el año pasado se intentó vender a Chile y debió suspenderse por las protestas que originó. La Iglesia y grupos políticos protestaron contra el posible acuerdo y el presidente del sindicato de ferroviarios, Fritz Prechtel, amenazó con bloquear la exportación.

Por su parte, la Federación Argentina de Colegios de Abogados (FACA) reclamó esta noche "el cese del funcionamiento de los tribunales militares o de excepción" y se pronunció enérgicamente contra una resolución de la Suprema Corte de Justicia que posibilita el juzgamiento de civiles por tribunales militares.

UNO | MAS | UNO

### HOMENAJE A HECTOR CÁMPORA

Un homenaje al ex presidente argentino Héctor Cámpora, al cumplirse seis meses de su muerte, se realizará hoy viernes a las 20:30 horas en la Comisión Argentina de Solidaridad (CAS), callejón de la Rosa 21, Tlacopac-San Angel.

EXCELSIOR

## Cese al Arresto de Dirigentes en Buenos Aires: CT

El Congreso del Trabajo envió ayer a la junta militar argentina un telegrama de protesta por la detención de 200 trabajadores del Sindicato de Mecánicos y Afines del Transporte Automotriz (SMATA).

El mensaje, firmado por el presidente del CT, Faustino Alba Zavala, repudió la detención de los obreros y sus dirigentes, la cual se efectuó mientras realizaban una asamblea gremial en protesta por los despidos masivos y la política económica del gobierno.

EXCELSIOR

## Ya no Tribunales Militares, Solicitan Abogados Platenses

BUENOS AIRES, 18 de junio. (AFP)—La Federación Argentina de Colegios de Abogados (FACA) reclamó esta noche aquí el "cese del funcionamiento de los tribunales militares, o de excepción" que están vigentes en Argentina.

Los abogados se manifestaron así contra un fallo emanado de la Suprema Corte de Justicia que posibilita el juzgamiento de civiles por tribunales militares.

El documento de la FACA critica severamente el fallo de la Suprema Corte de Justicia, que avaló una sentencia de un tribunal militar contra el ciudadano Marcelo de la Torre procesado por actividades subversivas.

"El sometimiento de los civiles a la jurisdicción de los tribunales militares no se compadece con los principios constitucionales de los jueces naturales, de la inviolabilidad de la defensa en juicio y del debido proceso" señala el documento de los abogados.

El caso De La Torre constituye, a juicio de la FACA, uno de los "más graves peligros para nuestro régimen institucional, para la integridad de los derechos humanos y para la plena vigencia del estado de derecho".